
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



－受験体験記－ 

 

『大切にすべきもの』  岐阜大学 教育学部 学校教育教員養成課程 社会科教育講座 

私は受験勉強で分からないものが出てきたらすぐに教科書に戻りました。共通テストは教科書の応用

だということもあり、知りたいほとんどの情報が何よりも丁寧に書かれています。教科書に戻ることで自

分の忘れていた基本に戻ることができると考えます。又、模試直しも大切だと思います。自分の苦手なと

ころ、点の取れないところがひと目でわかり、そこを克服することで点数がぐんと伸びました。受験勉強

はきつく、投げ出したくなることが何度もありました。そんな時自分のモチベーションをあげてくれたの

は同じクラスの仲間でした。最後まで一生懸命に努力し、難易度の高い問題にもチャレンジする姿に何度

も励まされました。「受験は個人戦であり、団体戦」という担任の先生の言葉にとても共感を覚えます。

受験勉強が苦しくなった時、仲間の努力する姿を見てみると、何か助けられるものがあると思います。 

 

『受験を終えて』 横浜市立大学 国際教養学部 国際教養学科 

私は横浜市立大学の共通テスト利用推薦入試を受け、無事合格することができました。志望大学を決

定したときから、この方式で受かりたいと思っていたので、やるべき事は明確でした。１月の共通テス

トに向けて長期的に勉強し続ける努力を怠らないことは大変で、実力がなかなか伸びず不安になった

り、精神的に疲れてしまったりで勉強が手につかない時期がありました。３年生になってから急に長時

間毎日勉強するということは簡単にできません。１、２年生の時から、机に向かう習慣をつけておくと

よかったかなと思います。共通テスト１ヶ月前から、受験生を応援するカロリーメイトのＣＭを見る

と、緊張で心臓がバクバクしました。自信を持って試験に臨むために、早め早めの準備を心がけてくだ

さい。大学受験は大変だったけれど、クラスのみんなで励まし合って真剣に勉強することはこの機会し

かないと思うので、いい経験になりました。 

 

『人生の参考書』  静岡大学 教育学部 英語教育専修 

 私が受験期を通して学んだことは「受験は人を成長させてくれる」ということです。この１年間は今

までの人生の中で最も頑張ったと自信を持って言えます。毎日欠かさず 13時間以上を勉強に充ててい

ました。寝る、お風呂に入る、ご飯を食べる以外はすべて勉強です。私たちは全国の高校生を相手にし

ています。他の進学校の生徒たちももちろん努力をしていますから、スタートラインから後れを取って

いたり普通程度の努力をしたりするだけで合格を勝ち取ることは到底無理です。だから、そんな逆境の

中で合格を勝ち取ってみてください、大きな達成感と感動が得られます。私が受験する中で家族、友

達、先生方のたくさんの支えがありました。すべての人に感謝しています。皆さんもまわりの人たちを

大切にし、すべてのことに感謝して戦い抜いてください。受験は人生の参考書です。応援しています。 

 

『やったこと、やるべきこと』   愛知県立大学 外国語学部 国際関係学科 

私は受験生としてやってよかったこと、やればよかったことを書きます。やってよかったことの一つ

目は朝型の生活です。試験は朝から始まります。朝早く起きて勉強をはじめ、試験の日と同じ生活をす

ることをおすすめします。どうしても眠い時は潔く寝るのも時には大事です。二つ目は毎日のリスニン

グです。私はよく登下校中に英語のポッドキャストやラジオを聞きました。短い時間でも毎日聞くこと

で英語に慣れ、色んな国の英語を聞くことで試験でアメリカ英語でないものが流れても冷静に聞くこと

が出来ました。やればよかったことは計画をきっちり立てることです。私は細かな計画を立てることが



苦手で勉強進度の管理が苦手でした。今月これを終わらせるためにどれぐらいのペースでやるかという

ところまで毎月計画し実行すれば、焦ることが減るはずです。 

 

『受験』  山梨県立大学 国際政策学部 総合政策学科 

 大切なことは自分に合った勉強のやり方を見つけることです。各々科目ごとに、問題集を解いた方が

良いとか教科書を読みこんだ方が良いとかがあると思います。家で勉強をするときは夜の方が集中でき

るタイプだったので夜遅くに音楽を聴いたり動画を見たりしながら勉強しました。ながら勉強はダメと

言われますが自分に合っていて勉強が頭に入るなら気にしなくてもいいと思います。家以外での勉強は

友人と一緒ににぎわいプラザへ行って閉館まで勉強したり長期休暇は地元の公民館を利用したりして、

お互いにさぼりにくい環境を作っていました。わからないところがあれば友人に聞くこともでき、逆に

友人に教えることで自分が理解しているか判断もできて、その科目への理解が深まり勉強を効率的に行

えました。自分の納得した勉強方法で最後まで悔いなくやることが大切です。 

 

『受験は個人戦であり、団体戦である』   滋賀大学 経済学部 社会システム学科 

 「受験は個人戦」というのは、試験を受ける時は一人ですし、勉強する内容も他の人と同じではなく、

精神面で打ち勝てる力も必要ということです。辛い時自分を鼓舞する方法は自分にしかわからず、自分と

向き合う時間も増えます。自力で戦う力は、受験勉強に入る前に培っておくべきです。しかし「団体戦」

も痛感します。私はにぎわいプラザでよく勉強したのですが、土日や時間ギリギリまで勉強して行く他の

人の姿を見て刺激を受けました。コンパスもよく使いましたが国公立ニ次まで頑張る仲間がいたから最

後までやり切れたと思います。クラスの雰囲気に助けられました。受験期は自分の実力や人間性と向き合

う苦しい時です。だから「受験は団体戦」という言葉があるのだと思います。しかしそれは自分が頑張れ

ることが前提です。「個人戦」への努力をし、「団体戦」の大切さを理解できれば乗り越えられます。がん

ばってください。 

 

『自分との戦い』   関西外国語大学 外国語学部 英米語学科 

 私は国際系に興味があり志望大学も英語の配点が大きく、英語を重点的に勉強しました。英検準１級受

験もあったので単語帳を夏休みと９月の休校期間に何周も語数を増やしつつ声に出して取り組んだ結果、

学校再開後は読むスピードがあがり模試等の単語もわかるようになりました。11 月の模試では長文を時

間内に読み切れて点数もぐんと伸びました。頻出問題集は 10月頃から理解することを中心に取り組みま

した。自分の勉強法が正しいのか不安だったし模試の点数が伸び悩む時もありましたが、諦めずに努力を

重ねた経験が最後に「あれだけやってきたから大丈夫」という自信に繋がりました。受験は自分との戦い

です。追い込まれて辛い時は周りを頼るといいと思います。先生の言葉に何度も励まされ周りの友達が頑

張る姿に勇気をもらいました。この経験はこれからも役立ってくれるはずです。自分を信じて頑張ってく

ださい。 

 

『Learn to walk before you run.』   同志社大学 文学部 美学芸術学科 

私は推薦入試で合格したあと共通テストへ向けて勉強し、自己ベストを更新することが出来ました。私

の進路は少し特殊ですが、大事だと思うことをお伝えします。一つ目は、進路を早く決めることです。特

にマイナーな学科は募集が少なく、そこを第一志望とする人の割合も高いので、早くから準備することが

大切です。二つ目は、「念には念を入れ」て受験することです。特に今は共通テストとコロナという二つ



の不安要素があります。受験において「確実」はないことを肝に命じて臨んでほしいです。最後に英語に

関するアドバイスです。共通テストではかなりの量の英文を読まなければいけません。読解の力を付ける

には英語の物語を読むのが一番です。いきなり原書ではハードルが高いので、対訳と丁寧な注釈があるも

のがよいです。映像化されているものだとイメージしやすくさらによいです。 

 

『受験生活』  山梨大学 工学部 機械工学科 

受験生としてすべきことの一つ目は１年分の勉強計画を大まかに立てることです。見える化すること

で次にやることが明確になり、それが動機付けにもなって非常に効率よく勉強できます。さらに１ヶ月、

１週間、１日と細かい予定も作れます。二つ目は正しい家庭学習です。私は夏休みのながら勉強のせいで

休み明けの模試は悲惨でした。勉強は周りに気をそらすものがないのが一番効率がよいです。ライバルと

同じ時間の中でどれだけ自分の身につけられるかが大事なので効率よく集中できる環境で勉強すること

を心がけましょう。三つ目は面接・小論文対策です。私は面接や小論文は苦手でしたが何回も練習するう

ちにコツを掴みました。先生方はとても熱心に指導してくださり、絶対に力になります。最後に、私は第

一志望は逃しましたがやり切ったと感じています。最後にやりきったと言えるよう本気で頑張ってくだ

さい。 

 

『受験勉強で取り組んで良かったこと』  群馬大学 医学部 保健学科 看護学専攻 

私が取り組んで良かったことは二つです。一つ目は先生方を頼ることです。私が受けた大学では小論

文、理科の論述、面接が課されていました。初めての小論文と面接は担当の先生と何度も練習しました。

理科の論述では出そうなトピックをほぼ毎日添削していただき、本番ではそうしたトピックが出たので

うまくできました。二つ目は英語のリスニングで、一番やって良かったです。３年生夏休みから毎日 30

分リスニングをしました。最初はただ聞き流すだけでしたが続けるうちに、英語の頭への入り方が全く変

わりました。この感覚は上手く表現できませんが成績が目に見えて上がりました。リーディングも早くな

り模試も時間内に解けるようになりました。共通テスト前日には部顧問の先生から応援メッセージをも

らいました。合格するためには周りから応援されるような人になることも大切だと思います。進路実現に

向けて頑張ってください。 

 

『今からでも間に合うこと 』   愛知教育大学 教育学部 高校教育専攻数学専修 

受験勉強で早く気づけばよかったことの一つ目は「模試の大切さ」です。 私はそれまで模試直しが適

当でしたが、３年生になり多くの模試から自分の弱点に気づいてからは模試直しで苦手な分野をノート

にまとめました。その結果点数がすごく上がり判定もＢ以上になりました。二つ目は「勉強の体力をつけ

る」ことです。 ３年生で部活動引退後に「今日は 10時間だ」と勉強しようとしても、集中力不足になり

がちです。私は部活動を言い訳にしていた部分があり引退後に長時間勉強がやりきれず後悔しました。み

なさんには同じような後悔をしてほしくないです。最後に「先生方を頼って」ください。先生方は受験経

験や専門教科の多くの知識からわかりやすく解説して下さいますし、最後まで丁寧に教えてくださいま

す。私は先生方の助けのおかげで合格することができました。最後まで諦めなければ努力は実ります。頑

張ってください。 

 

 

 



『努力は無駄にならない』   秋田大学 医学部 保健学科 作業療法専攻 

私が受験後に感じたのは、受験を通して得られることは決して無駄にはならないということです。私は

共通テストで思うような点数が取れず第一志望は諦めざるを得ませんでしたが、志望校を変えてからも

最後まで努力しました。それは、国公立大学進学という譲れない条件があったからです。これから受験で

ほとんどの人が壁にぶつかると思います。そんなとき絶対にくじけずに失望しないことが大切だと思い

ます。また、私は大学受験を通して大きく成長出来たと思います。ある先生が「同じ大学に入った人でも

努力した人とそうではない人とでは全然違う」と言っていましたがその通りだと思います。たくさん壁に

ぶつかり努力すればその後の人生でも壁を乗り越えられるはずだと、今振り返って身に染みて感じます。

これから受験を経験する人には今の自分としっかりと向き合い毎日コツコツと積み重ねていってほしい

です。 

 

『計画的に』   前橋工科大学 工学部 情報生命工学群 

 私が受験勉強で大切にしていたことは計画を立てて学習をすることです。週の始めに一週間の学習計

画を立て、問題集の具体的なページ数などを詳しく決めました。自分に必要なことを考える中で苦手なと

ころを再認識し、そのことで毎日の目標と優先順位ができ、長時間集中して学習を進めることができまし

た。まずは基礎固めが大切で、先生や友達に聞いて、自分が納得するまでしっかり理解することが大切で

す。受験勉強でモチベーションが上がらないこともありましたが、ライバルが今勉強をしていると思い、

危機感をもってやっていました。勉強をしてもなかなか結果が出ず、苦しかった時もありました。しかし

根気強くやり続け 10 月の模試では、それまでより 90 点近く上がったため、この調子でがんばろうと思

えました。つらいこともありますが、友達と支え合いながら諦めずに頑張ってください。 

 

『諦めかけた夢叶う』   海上保安大学校 本科 

受験を通して思ったのは諦めかけてからが勝負という事です。夏の野球が終わると海上保安大学校の

一次試験まで３カ月程しかなく、模試もＤ、Ｅ判定で公務員試験もあり、受験を諦めかけていました。し

かし三者懇談での先生の励ましや中学時代からの目標でもあり、受験日にベストの状態で臨めるよう学

習をしました。諦めて目標を下げたくなる気持ちが出た時が勝負だと思います。自分に打ち勝って頑張っ

てみて下さい。きっと間に合います。僕は諦めなかった結果一次の筆記が合格となり、二次の面接では志

望する熱意をきちんと伝えたことで最高ランクの評価をいただきました。最後に３年間を振り返ると野

球部で培われた精神力が受験にも生かせたと思います。僕よりはるかに頑張っている友達の存在、そして

親身になって下さる先生方の存在も大きかったです。中津高校での日々は一生の思い出です。 

 

『受験生活』   福井大学 工学部 電気電子情報工学科 

僕が合格できた要因として、苦手な科目に多くの時間を使ったことが挙げられます。僕は化学と物理が

本当に苦手でしたので、それを重点的に取り組むようにしました。勉強内容としては模試直しでわかるま

で何度も解説の読み直しをし、ネット上の単元別の「全パターン解説」系動画を活用しました。こうした

動画はその単元の基礎から応用までわかりやすく解説しているので、その単元の問題には自信をもって

答えられました。また、家庭学習を長時間できる人はそういないと思います。家ではなかなか勉強に身が

入りません。だから僕はなるべく学校で勉強しました。最後に、受験は精神的にかなり負荷です。僕は共

通テストが目標に届かなくて本当に辛かったですが、合格が決まって人生でめったに経験できないよう

な感情が湧きました。受験は貴重な体験なのでポジティブ精神を忘れずに頑張ってください。 



 

『受験を振り返って』   公立諏訪東京理科大学 工学部 機械電気工学科 

私は公立諏訪東京理科大学と中部大学を受け両方合格しましたが、受験としては失敗しています。私は

豊橋にある国立大学の二次試験を受験しようと考えていましたが、なかなか成績が上がらず、このまま頑

張っても合格する可能性が低いということで、第二希望の諏訪東京理科大学の推薦を受けました。これを

通して、早期の基礎固めがとても大事だと思いました。模試や入試、共通テストでは、問題集の基礎問題

の類題がかなり出るので、早くからできるようにしておくのは大切だと思います。それには反復練習する

のが一番で、地道にやっていればできるようになります。現実の厳しさに直面するかもしれないですが、

自分にとって正しい判断ができるよう情報収集（大学のことや共通テストなど）をしておくのも大切だと

思います。細かいところで手を抜かなければいい結果として返ってくると思うので、諦めず頑張ってくだ

さい。 

 

『受験を通して思ったこと』   鳥取環境大学 環境学部 環境学科 

僕は鳥取環境大学の推薦入試を受けました。それに当たって僕が大切だと思ったことが二つあります。 

一つ目は学校の勉強です。僕の入試では小論文があり、文章を読んでそれについての意見を書くというも

のでしたが、今回は前年度までとは違った内容になっていました。しかし、少し前に授業で出てきた内容

に似た文章だったため、素早く理解し取り組むことができました。二つ目は、アピールできるところを作

っておくということです。自分の好きなものについて色々調べてそれについてとても詳しくなるとよい

です。そういったことがあれば面接に強くなれます。また、後悔したことはボランティアです。２、３年

はコロナの影響でできなかったので、１年の頃にやっておけば良かったです。受験は早く取り組み始めた

ほうがいいと思います。 

 

『最悪の想定をして事前準備』   中津川市役所 

 私は受験を通して前もって準備をしていくことが大切だと改めて感じました。中津川市役所に合格す

るまでに様々な失敗がありました。岐阜県警に落ちましたが、その後どのような進路に行くかをしっかり

考えていなかったため、追加募集をしている企業や専門学校の募集要項などについて短い期間で一から

調べることになりました。市役所の追加募集を知ってから出願締切までは４日しかなく、願書等は先生の

添削無しで出しました。滑り止めにした専門学校も締切まで時間があまりありませんでした。私は他の人

と一緒に受験勉強をしていたので筆記試験などは問題なかったですが、もし、勉強もしていなかったら落

ちてしまっていたかも知れません。常に最悪の場合を考えて様々な準備をしていくことが大切だと思い

ます。 


